



hilodirecto

## REDUCEN PERÍMETRO DE SEGURIDAD EN FUKUSHIMA

Japón levantó la recomendación de evacuación en un radio de entre 20 y 30 kilómetros en los alrededores de la planta nuclear de Fukushima, y aseguró que decenas de miles de residentes que huyeron de la zona ya pueden regresar a sus casas. Las autoridades levantaron los avisos para cinco municipalidades próximas a la planta, pues esta ha vuelto a una condición relativamente estable y los niveles de radiación se encuentran dentro de los registros de seguridad. El ministro ambiental, Goshi Hosono, señaló que la decisión fue un paso importante hacia la normalización de la región, en medio de los esfuerzos por repoblar sus pueblos casi desiertos. (Euronews/AP)

## RUANDA: CONDENAN A IMPLICADOS EN GENOCIDIO

Dos exministros ruandeses fueron condenados a 30 años de cárcel por un Tribunal Penal Internacional para Ruanda (TPIR) por incitación al genocidio ocurrido en esa nación africana en 1994. Los extitulares de Servicios Públicos, Mugiraneza Próspero, y su entonces homólogo para el Comercio, Justin Mugenzi, fueron sancionados, mientras otros dos funcionarios juzgados por iguales causas salieron ilesos por falta de pruebas. El juicio contra los implicados se realizó en la ciudad tanzana de Trucha, sede desde 1994 del TPIR, ente creado para juzgar a los autores de la masacre de más de 800 000 personas en apenas 100 días. (PL)

## HONDURAS: DECOMISAN ARMAS PROCEDENTES DE EEUU.

Un lote de armas procedentes de Estados Unidos fue decomisado en Puerto Cortés, en la costa atlántica de Honduras, informó el comisario de la Policía Nacional, Mauricio Hernández. El reporte indicó que fueron encontradas luego de que nadie reclamó por una caja que supuestamente contenía ropa, en la cual se encontraron envueltas en papel aluminio y papel carbón. El decomiso fue de una ametralladora Mini Uzi 14, dos fusiles AK-47, dos R-15 y uno 223. Además una pistola Glock de nueve milímetros, seis culatas para diferentes fusiles, 16 cargadores para AK-47 y otros fusiles de asalto y más de 4 000 municiones. (Notimex)

## TORMENTAS AZOTAN GRAN PARTE DE ASIA



Las extendidas inundaciones del monzón asiático, tifones y tormentas han infligido estragos sin precedentes en la región, dejando más de 600 muertos o desaparecidos en la India, Tailandia, las Filipinas, Japón, China, Pakistán y Vietnam en los últimos cuatro meses. Tan solo en la India se estiman daños por 1 000 millones de dólares, de los cuales 726 millones corresponden al estado de Orissa, el más golpeado. Varios estudios sugieren una intensificación de la lluvia anual por el monzón en Asia, con un aumento en las concentraciones de dióxido de carbono en la atmósfera. (AP)

## CAE APOYO ELECTORAL A GOBIERNO HÚNGARO

El respaldo electoral al partido gubernamental húngaro Alianza de Jóvenes Demócratas (FIDESZ) bajó a casi la mitad del apoyo recibido cuando triunfó en comicios legislativos celebrados en abril del 2010. Según sondeos, el conservador partido posee actualmente el 22 % del apoyo ciudadano, frente al 52,7 % alcanzado en las pasadas elecciones. La población húngara no ve con buenos ojos varias medidas de ajustes adoptadas por el Gobierno. (PL)

## Destacan profundos lazos entre Cuba y Paraguay

ASUNCIÓN, 30 de septiembre.—Los cancilleres de Paraguay, Jorge Lara, y de Cuba, Bruno Rodríguez Parrilla, reiteraron el compromiso de sus países con el desarrollo de los vínculos entre los pueblos de Latinoamérica.

En conferencia de prensa conjunta en la sede de la Cancillería, el Ministro del Exterior paraguayo elogió la relación estrecha, de confianza y compromiso de ambos gobiernos "frente a las responsabilidades de América Latina y de nuestros pueblos".

Recordó que coincidieron en la 66 Asamblea General de las Naciones Unidas en la cual Paraguay tuvo posiciones compartidas y similares con Cuba.

"Nos manifestamos y pronunciamos contra el bloqueo, que consideramos una situación violatoria, injusta del derecho internacional y planteamos también el reconocimiento al Estado de Palestina", comentó.

El Canciller cubano destacó los lazos profundos e históricos entre los pueblos cubano y paraguayo, que se expresan en la coincidencia de ambos gobiernos en la difícil coyuntura internacional.

"He venido —subrayó— a reiterar nuestro compromiso con la agenda regional que será muy nutrida en lo que resta de año,



Los cancilleres Bruno Rodríguez y Jorge Lara reiteraron su compromiso con la agenda regional.

Foto: Reuters

con énfasis en las reuniones preparatorias y la propia cumbre fundacional de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC).

Remarcó que su visita oficial a este país fue también para expresar su gratitud al presidente Fernando Lugo y a su Canciller por la permanente compañía de Paraguay en defensa del derecho internacional, la libertad de comercio y navegación.

## Ecuador recuerda a víctimas de intentona golpista

QUITO, 30 de septiembre.—Ecuador rindió hoy homenaje a los fallecidos durante la intentona golpista que se produjo en el país hace un año, indicó Telesur.

Hasta la Catedral Metropolitana, ubicada en Quito, llegaron funcionarios del Gobierno, familiares de las víctimas y ciudadanos. En el acto, el presidente Rafael Correa señaló que "les falló el golpe de Estado, pero el intento estuvo ahí y muchos participaron de forma consciente e inconsciente", publicó Andes.

¿Cuándo un Gobierno de derecha en el siglo XXI en América Latina ha tenido un golpe de Estado? Eso claramente demuestra que hay fuerzas internacionales conspirando, financiando estos movimientos", denunció e indicó que su Gobierno tiene evidencias de que los grupos opositores en Ecuador "son financiados por instituciones de extrema derecha de Estados Unidos".

Además, el mandatario aseguró que existe un boicot en las investigaciones sobre el hecho para determinar las responsabilidades del caso.

La oposición legislativa en la Asamblea Nacional ecuatoriana abandonó el pleno ante la posibilidad de debatir la resolución para estudiar los hechos del 30-S. Se trata de la cuarta vez que la oposición política deja sin quórum la sesión del legislativo.

El alto mando de la policía nacional ofreció disculpas a la ciudadanía por el levantamiento que dio paso a la sublevación policial del 30 de septiembre del 2010 que dejó como saldo 10 muertos y más de 300 heridos, y el secuestro del presidente.

Así, el comandante del Distrito Metropolitano de Quito, Juan Carlos Rueda, aseguró que los hechos provocaron una de las páginas más sombrías en la historia de la institución.

## detrás de la noticia



El Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos condenó recientemente "el uso excesivo e indiscriminado de la fuerza del Gobierno boliviano contra la marcha de unos 1 500 indígenas," que protestaban por la construcción de la carretera Villa Tunari-San Ignacio de Moxos.

En el comunicado "recuerda" a las autoridades la obligación de proteger a toda persona de cualquier forma de violencia y garantizar el ejercicio de los derechos fundamentales, incluyendo el de manifestarse libre y pacíficamente.

De esta forma, le sigue el juego a la cam-

## Acusaciones selectivas contra Bolivia

paña mediática contra el proceso de cambios liderado por el presidente Evo Morales. El primero en condenar los hechos y pedir perdón a las víctimas en nombre de su Gobierno, aun cuando ha reiterado en varias ocasiones que no dio la orden de reprimir. Un Ejecutivo que llamó al diálogo a los marchistas, cuyas demandas iban más allá del perjuicio de la carretera a la naturaleza, para convertirse en un boicot al Estado boliviano, financiado fundamentalmente por la USAID de Estados Unidos. Incluso, antes de que la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas en La Paz levantara su dedo selectivo y acusador, ya había sido invi-

tado a formar parte de la comisión que investiga los hechos para establecer responsabilidades.

¿Qué hay de la represión a los indignados en España, o del uso de gas pimienta en Wall Street? No se ha visto ninguna condena a la arremetida contra los estudiantes chilenos, que llevan meses reclamando su derecho a una educación pública de calidad. ¿Quién aboga por los miles de manifestantes apaleados brutalmente en Grecia, Francia, Reino Unido e Israel? Mutis total. Caso omiso. El catalejo del Alto Comisionado ve, una vez más, lo que le conviene. (Laura Bécquer Paseiro)

## Comité de Adhesiones de la ONU analizó solicitud palestina

NACIONES UNIDAS, 30 de septiembre.—El Comité de nuevas Adhesiones del Consejo de Seguridad de la ONU analizó hoy por primera vez la petición de ingreso de Palestina, en una reunión a puerta cerrada que acordó entregar en dos semanas un primer informe sobre la marcha del proceso, indicó EFE.

El presidente del Consejo de Seguridad, el libanés Nawaf Salam, informó a la prensa que el comité volverá a reunirse "a nivel de expertos" la próxima semana.

"Esperamos que los expertos completen su contenido en un corto periodo de tiempo, para que sea ya el próximo presidente del Consejo de Seguridad, Nigeria, el que informe a todos los miembros del trabajo del comité", dijo a la prensa el representante palestino ante la ONU, Riyad Mansur, tras la reunión del Comité de Adhesiones.

## MILLONARIAS PÉRDIDAS POR OCUPACIÓN

Los palestinos dejaron de percibir en el 2010 cerca de un 85 % de su PIB, es decir, casi 7 000 millones de dólares por causa de la ocupación israelí, según un informe divulgado este viernes por el ministro de Economía de la Autoridad Nacional Palestina (ANP), Hasan Abu Libdeh.

La ocupación de Tel Aviv desde 1967 y el bloqueo a Gaza desde el 2007, impiden al pueblo palestino acceder a buena parte de sus tierras y explotar sus recursos naturales; además, les aísla de los mercados internacionales, señaló el balance.

>> ISLAMABAD, 30 de septiembre.— Numerosas personas participaron hoy en las manifestaciones contra Estados Unidos convocadas en varias ciudades paquistaníes, en un contexto de cruce de acusaciones entre representantes de Washington e Islamabad. "El cementerio de Estados Unidos, Waziristán, Waziristán", proclamaron los manifestantes en Peshawar, en alusión a las zonas tribales cercanas a la frontera con Afganistán y donde se refugian grupos milicianos. Unas 900 personas se sumaron a la concentración de Hyderabad, en el centro del país. Durante la marcha, algunos de los asistentes quemaron una imagen del presidente norteamericano, Barack Obama, y gritaron "Estados Unidos es un asesino". En Lahore, en el noreste del país, 800 personas se han reunido ante la sede del mayor partido religioso del país, Jamaat Islami (JI), al grito de consignas como: "¡Vete, Estados Unidos, vete!". (Europapress)